

Presentado el «Ibérico 2.000», el «Cossío» del arte

En la tarde del viernes tuvo lugar en una de las rehabilitadas salas del museo Gustavo de Maeztu, la presentación del volumen «Ibérico 2.000», un catálogo nacional de las artes plásticas, en el que se puede encontrar todo lo concerniente a la obra y a los artistas contemporáneos españoles. Es el «Cossío» del arte actual, una herramienta muy útil para artistas, museos, galeristas y gente ligada al arte. En un acto sencillo, en el que estuvieron presentes una docena de personas ligadas a la pintura, fueron invitados el crítico de arte Salvador Martín Cruz, los pintores José Antonio Eslava y Emilio Mateu, así como el delegado en Navarra de «Ibérico 2.000», Diodoro Gutiérrez.

El acto consistió en la exposición y debate de algunos temas concretos que preocupan al colectivo de artistas. Se habló de la necesidad de depurar los jurados de las personas ajenas a ese mundo del arte, como pueden ser los políticos o funcionarios, los cuales no aportan el sentido artístico requerido en estos certámenes; se habló del hermetismo de las galerías y del libre albedrío con el que los galeristas cierran las puertas a los artistas que «no les gusta» o las abren a los que les «gustan»; y se debatió sobre la necesidad de instalar en Navarra una facultad de Bellas Artes, con el fin de que los navarros no tengan que acudir a Bilbao, Madrid, etc. a estudiar estas disciplinas.



PAIFSA-KELLS
CENTRO DE ESTUDIOS
INFORMÁTICOS

**CONTABILIDAD
POR
ORDENADOR**

COMIENZO CURSO

10 Marzo 8,45 a
12,45 horas

MS-DOS 20 h.

DBASE IV 35 h.

WORDPERFECT 5.1 35 h.

Tel. 17 29 60
Avda. Sancho el Fuerte, 26 - Of. 11
31008 PAMPLONA

Estella contará a partir de este año con una banda de música

■ El Ayuntamiento concederá una subvención anual de 3.500.000 pesetas

El Ayuntamiento de Estella acordó el pasado jueves aprobar el convenio que establece la creación de una banda de música para la Ciudad del Ega. Una vez aprobado el convenio suscrito por el ayuntamiento y por José Francisco Sánchez, representante del colectivo de músicos que integrará la agrupación musical, se determinó conceder una subvención de 3.500.000 de pesetas para sufragar parte de los gastos de la futura banda musical.

El proyecto de dotar a Estella de una entidad musical propia responde al deseo de todos los grupos municipales de que se reanude la actividad de uno de los elementos culturales tradicionales de la localidad, así como a la necesidad de cubrir el hueco que desde la desaparición de la anterior banda local, hace aproximadamente treinta años, existía en el entorno musical de Estella. Esta circunstancia llevó a lo largo de estos años a la contratación de agrupaciones musicales foráneas como la Sociedad «La Artística» de Buñol (Valencia), estrechamente vinculada durante largo tiempo a las fiestas patronales del mes de agosto.

Javier Fuentes (UPN) manifestó en la última comisión de Cultura que el convenio redactado era prácticamente el mismo que UPN había presentado en su día para su estudio, no obstante, expresó su satisfacción de que el proyecto de creación de una banda musical saliera adelante. Por su parte, Patxi Azpilicuera (CUE) reconoció la iniciativa de UPN en este asunto,

aunque no atara suficientemente los cabos para que el proyecto se desarrollara. Luego, una enmienda de la CUE a los presupuestos de Estella - con una partida de 1 peseta - ha propiciado la firma del convenio entre el Ayuntamiento y José Francisco Sánchez para poner en marcha una banda local. El concejal de la CUE agradeció a UPN las gestiones realizadas, y añadió que «no debe haber vencedores ni vencidos».

Treinta y cinco miembros

El citado convenio estipula que durante un período de veinticinco años la banda compuesta por el director, seis clarinetes, un requinto, cuatro flautas, cuatro saxofones altos, dos saxofones tenores, un saxofón barítono, dos trompetas, dos flicornos, dos trompas, tres trombones, dos bombardinos, dos bajos y tres percusionistas acompañará a la Corporación Municipal en los actos oficiales que tendrán lugar tanto durante las fiestas patronales como en la festividad de la Virgen del Puy, Semana Santa y fiestas de los diferentes barrios de la ciudad. Por otra parte, los treinta y cinco miembros de la banda irán uniformados y en un principio aportarán sus propios instrumentos, sin que esto impida que posteriormente y en caso de necesidad puedan adquirirse otros.

El convenio establece también las funciones del director al que atribuye la responsabilidad de crear un repertorio adecuado para las actuaciones, de proporcionar partituras a todos los músicos y de



Archivo
Javier Fuentes (UPN), principal impulsor de la banda de música.

crear un archivo municipal con variedad de repertorio. En este sentido, el ayuntamiento se compromete a prestar a la nueva banda el archivo del material de la antigua Banda Municipal. Asimismo, se permitirá a la nueva agrupación musical el empleo de los esquemas heráldicos de la localidad en su vestimenta e impresos y, por otra parte, será el ayuntamiento quien proporcione un local adecuado con calefacción y mobiliario donde la banda de música desarrollará sus actividades.

María Puy Amo

Los concejales dan sus salarios del mes de marzo «por la paz en los Balcanes»

Los concejales del Ayuntamiento de Estella aprobaron en sesión plenaria, por unanimidad, entregar sus sueldos del mes de marzo - unas 17.000 pesetas - «por la paz en los Balcanes». El acuerdo fue adoptado tras la enmienda realizada por el alcalde de Estella, José Luis Castejón, a una moción presentada por la Candidatura Unitaria en la que se solicitaba la colaboración del Ayuntamiento con la cantidad de 100.000 pesetas para apoyar los proyectos de paz en la zona. El alcalde propuso que en lugar de las 100.000 pesetas señaladas, cada concejal contribuyera con su sueldo de 17.000 pesetas (José Luis Castejón aportaría la misma cantidad, aunque su nómina es mayor) para dicha causa, con lo cual la cantidad supera con creces

las 100.000 pesetas. Todos los grupos apoyaron la iniciativa.

En el mismo acuerdo, el Ayuntamiento hace público su apoyo a los pacifistas de los pueblos en conflicto y a sus iniciativas para lograr una solución de forma no militar; asimismo, aboga por el reconocimiento efectivo de la soberanía de los distintos pueblos, de acuerdo con el mapa diseñado por los mediadores de la ONU; se denuncian las violaciones y su utilización como arma de guerra para aterrorizar la población; se manifiesta el apoyo a los más de 200.000 desertores para que se les reconozca el derecho de asilo político mientras dure la guerra; y se exigen responsabilidades a los gobiernos por las violaciones de los derechos humanos.



Archivo
José Luis Castejón.

■ NOTAS

Campaña cultural 1993

Hasta el próximo 10 de marzo permanece abierto el plazo de inscripción para los seis cursos que el Colectivo Cultural Almuñi, en colaboración con la Comisión de Juventud, ha seleccionado dentro de la «Campaña de Promoción Sociocultural 1993» del Gobierno de Navarra.

Los cursos son los siguientes: «¿Por qué hay hambre?», impartido por «Ips» en una sesión de dos horas y media; «Las guerras de Yugoslavia», que ese mismo colectivo desarrollará durante dos horas y media; «Grandes acontecimientos del siglo XX», de seis horas de duración e impartido también por «Ips»; «La animación socio-cultural y el animador» que el colectivo «Alaiz» desarrollará a lo largo de tres sesiones de cuatro horas en un mismo fin de semana; «Técnicas teatrales» correrá a cargo de la Escuela Navarra de Teatro y constará de un curso cerrado de 28 horas distribuidas en siete sesiones y de un curso abierto de ocho horas repartidas en cuatro sesiones; y, por último, «Iniciación a la Astronomía», impartido por el Planetario de Pamplona a lo largo de dos sesiones de tres horas cada una.

El Club Taurino a Las Landas

Las actividades del Club Taurino Estelles comienzan en esta temporada con una excursión a Las Landas francesas y visitas a localidades como Bayona, Dax, San Juan de Luz y Biarritz. La excursión se llevará a cabo entre los días 9 y 11 de abril. El cuartel general de los taurinos estelleses estará en Bayona, desde donde acudirán a Dax, en cuyas inmediaciones existen ganaderías bravas. En una de las fincas los aficionados estelleses dispondrán de unas beceras para torear y disfrutarán de una comida campestre.

Por otra parte, este club y la Peña de Rejoneo Pablo Hermoso de Mendoza han organizado una charla-coloquio para el próximo viernes día 12 de marzo, en el hotel Irahe. El tema será taurino y entre los ponentes estará el historiador vianés y colaborador de Diario de Navarra Félix Carriñanos, que hablará sobre las ganaderías navarras; a continuación, el comentarista taurino de El Correo Español, Pedro Mari Azofra, tratará el tema «La crítica taurina, el paro y la suerte de varas»; y finalmente, Jorge Ramón Sarasa, ex-apoderado de Pablo Hermoso de Mendoza que hablará sobre el «Caballo» el Toro. Estará como moderador el comentarista y aficionado local Chus Goldáraz.

MUEBLES DE FABRICACION PROPIA

DIRECTAMENTE DE FABRICA HASTA USTED
Y ADAPTANDONOS A TODAS LAS MEDIDAS Y ESPACIOS.

✓ Amplios programas modulares. ✓ Dormitorios de matrimonio y juvenil.
✓ Armarios empotrados con puertas correderas o abisagradas
en Madera, Lacados, Melaminas y Espejos, a juego con el resto del mobiliario.

Abierto sábados
por la mañana



MUEBLES
AGÜERO, S.L.

Ctra. Lizaso, Km. 1
BERRIOSUSO
Tel. 30 24 54 • Fax. 30 22 00

PROXIMA CONSTRUCCION:
21 VIVIENDAS EN ROCHAPEA
EN REGIMEN DE AGRUPACION

CON LOS BENEFICIOS DE
FINANCIACION LIBRE TASADA
PRECIO ORIENTATIVO: 11.000.000. Pts

Información:

PROMOCIONES LEYRE S.L.

Plaza del Castillo, 6-1º C • 31001 PAMPLONA • Tel. 21 10 5